

2024-05-12

## Clara sale más entrona Taboada recurre otra vez a burlas y manotazos en debate; Brugada lo exhibe con datos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.sinembargo.mx/12-05-2024/4499955>

Clara Brugada regresó al último debate por la capital mexicana mucho más entrona. Santiago Taboada intentó repetir la técnica de las burlas y los manotazos, pero no tuvo el mismo impacto: la candidata de la izquierda le fue respondiendo con datos y exhibiendo ineficiencias de los gobiernos de la derecha tanto en la Alcaldía Benito Juárez que tuvo Taboada a su cargo como en Guanajuato.

Los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México abrieron el tercer y último debate con un mensaje inicial en el que plantearon acusaciones y propuestas que abordaron esta noche.

El primero en hablar fue el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Taboada, quien manifestó su solidaridad con la candidata opositora a la Alcaldía Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, por el intento de feminicidio del que fue víctima, exigiendo al Gobierno capitalino que erradique la violencia en la capital del país.

"Mi solidaridad con Alessandra Rojo por el intento de feminicidio de seis balazos en su vehículo por intentar callarla. Exigimos al Gobierno que garantice la seguridad y la democracia en esta ciudad", dijo.

Taboada, quien aseguró ser el primero en hablar porque es el primero en las encuestas, se lanzó contra las autoridades de la CdMx, gobernada por Morena, al señalar que traicionaron y subestimaron a la ciudadanía: "Ellos se sintieron dueños de la ciudad, tomaron las calles y traicionaron a la gente; pensaron que la clase media no sabía marchar, que las mujeres y los jóvenes no tomarían las calles; subestimaron a las madres buscadoras, a las víctimas, a los trabajadores, a los empresarios, a los comerciantes".

"Estamos a días de ganarles la ciudad en el corazón de lo que fue el morenismo. Aquí, desde el 2021, la esperanza cambió de manos. Este proyecto tiene el diagnóstico correcto, las soluciones precisas. Y yo sí conozco la ciudad, la he recorrido, contrastando mis propuestas, mis resultados. Yo no necesito refugiarme en los supuestos logros de alguien más", sostuvo.

El panista aseguró llegar esta noche al tercer debate, acompañado de cientos de miles de personas que se han sumado a su proyecto. "Sin importar nuestro punto de partida, nuestras agendas, nuestra historia, nuestras causas, tenemos un destino común: hacer de la Ciudad de México el mejor lugar para vivir. Este 2 de junio les vamos a ganar. El cambio viene", agregó.

La abanderada de Morena y sus partidos aliados, Clara Brugada, dijo estar emocionada por este último encuentro rumbo a las elecciones que, de acuerdo con ella y con las encuestas, ganará en la capital del país porque "la gente quiere que siga la transformación".

"Están, por supuesto aquí, desesperados por su derrota; pero el día de hoy vamos a ver que me atacan, que me difaman. Y yo vengo aquí a hacer propuestas, a presentar el mejor proyecto de ciudad", añadió.

En su mensaje dirigido a los mexicanos, expresó su compromiso con las madres de familia, con jóvenes, niñas y niños, empresarios, comerciantes y trabajadores, a que la transformación signifique "tener futuro para esta ciudad, paz, seguridad". "Con todos los que hace seis años votaron para que entraran los gobiernos de la transformación. No les voy a fallar", prometió.

"Ellos quisieron amordazarnos con lo del Cártel Inmobiliario para que no habláramos de la corrupción. Pero aquí estamos y no nos van a callar. Quiero este 2 de junio que votes por tiempo de mujeres, por Claudia y por Clara", puntualizó.

Salomón Chertorivski expresó durante su discurso inicial que regresó a este tercer debate para seguir aportando propuestas y respuestas de los temas que más preocupan en la ciudad.

"Lamento mucho lo que han sido las campañas de Morena y de la alianza, y, ustedes ciudadanas y ciudadanos, que han tenido que escuchar tantas mentiras y simulación. Son unos profesionales de la trampa, empezaron campañas ilegalmente anticipadas, han gastado millones de pesos por arriba de los topes de campaña y han hecho de un cochinerito la ciudad", señaló.

Además, resaltó que siguen insistiendo en que sólo hay dos opciones, pero que "afortunadamente, las y los jóvenes ya le dieron la vuelta, y demostraron que eso era falso, que hay una alternativa que es Movimiento Ciudadano". "Esta noche volveré a dejar claro quién viene a aquí a insultar, a mentir, y quién viene a dar propuestas y respuestas: ese soy yo", destacó.

## LA PRIMERA PREGUNTA

Previo a dialogar sobre el tema uno, que es "Seguridad y Justicia", la candidata y los candidatos fueron cuestionados por Christopher Mateo, el joven invitado a participar en este cara a cara. "¿Cómo hace para que no haya muchos niños en la calle?", preguntó.

El aspirante a la Jefatura de Gobierno de la CdMx, por Movimiento Ciudadano (MC) respondió que la prioridad del partido son los niños y ser el único candidato que ya firmó un compromiso con la población en situación de calle, priorizando que los papás y las mamás de los niños puedan tener un trabajo y que no se les discrimine ahí, sean recibidos en los hospitales de la ciudad y tengan una escuela en dónde educarse, dónde aprender y dónde salir adelante. "En mi Gobierno vamos a ayudar para que esa población pueda tener una casa. Vamos a subsidiar su primer hogar", explicó.

Ante el mismo cuestionamiento, Taboada expuso que lo más importante para su partido ha sido, según sus resultados, las niñas y los niños de la capital. "No podemos seguir viendo a los niños solamente desde un escritorio. Tenemos que retomar las estancias infantiles y las escuelas de tiempo completo. No solamente eso, tenemos que buscar que estos niños que se encuentran en situación de calle, le garanticemos a ellos y a sus padres no solamente una vivienda digna, sino condiciones de desarrollo", valoró .

## SEGURIDAD Y JUSTICIA

Taboada abrió el primer bloque acusando a Morena de no erradicar la inseguridad en la capital del país y en la Alcaldía Iztapalapa, que gobernó Brugada, a quien acusó de no haber llevado una buena administración durante su mandato: "Hoy sólo les queda mentir y maquillar las cifras porque este Gobierno se rindió ante los extorsionadores y los delincuentes. Las 10 colonias más inseguras de la ciudad están en alcaldías gobernadas por Morena, y seis de ellas en Iztapalapa".

"Clara, los dos gobernamos los últimos seis años. Cuando yo comencé a gobernar Benito Juárez, no era la más segura del país y lo logré. Cuando tú comenzaste a gobernar Iztapalapa, no era la Alcaldía más insegura de la ciudad. Lo lograste. Qué lamentable resultado", consideró.

Por ello, garantizó que blindará la CdMx para cuidar a quien nos cuida, con mejores salarios, prestaciones y capacitación a policías. "Vamos a limpiar la policía de la corrupción. Confianza y proximidad. Tiempos de reacción no mayores a tres minutos. Inteligencia y tecnología. Detectar, anticipar y castigar el delito. Creación de la plataforma 'Blindar Ciudad de México'", anunció.

La exalcaldesa de Iztapalapa contestó a los señalamientos del derechista argumentando que, en el país y en la capital, se han tenido resultados que mostró en una gráfica sobre la evolución de homicidios dolosos durante los últimos gobiernos en la CdMx.

Al hablar plantear los dos modelos de seguridad que se han implementado en el país con resultados totalmente contrarios, Brugada expuso que el modelo panista que propone Taboada "es el modelo de Guanajuato, que elevó a más de mil por ciento la violencia y los homicidios. Y el modelo de la Ciudad de México y de la izquierda".

Para la izquierdista, la propuesta que Taboada pretende implementar convirtieron a Guanajuato en uno de los lugares más peligrosos del país, pasando de 230 homicidios en 1997 a dos mil 607 en el 2023.

"Aquí está lo que acontece en la Ciudad de México. Estamos hablando de homicidios, de violencia con 947 a 813. Y miren, hubiera sido mejor, pero los resultados que tenemos sexenio por sexenio, nos ponen que en el caso de Marcera, hoy candidato de Taboada en esta ciudad, tenemos un aumento enorme de los homicidios. Por eso fue tan claro y tan grande la manera en como Claudia Sheinbaum bajó los homicidios de dos mil 170 a 837 en la Ciudad de México. Los datos no mienten. La estrategia de seguridad del país del panismo, de Calderón, de Gracia Luna, de Guanajuato lo único que representan es que son el fracaso más grande en este país", detalló.

La aspirante a Jefa de Gobierno de la CdMx dijo que gracias al modelo que se implementó con la candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo, se logró reducir en todas las alcaldías la inseguridad.

"Así que nada de que en la Benito Juárez se logró más y en alguna otra menos. Se logró de manera pareja. Así que no presumas con sombrero ajeno. Lo que se ha logrado en todas las alcaldías es al mando único del Gobierno de la ciudad", aclaró.

"Yo voy a ser Jefa de Gobierno gracias a tu voto, y sé que la seguridad es lo más importante para ti y tu familia, y para mí también. Así que vamos a continuar con ese modelo que logró disminuir los delitos en poco tiempo", estimó.

Al hablar sobre el programa "Blindar Benito Juárez", la aspirante morenista denunció que se trata de "un truco publicitario" que no coincide con sus resultados. "En cinco años, sólo detuvieron a una persona por robo a cajero, ocho por robo a vehículo y 19 por robo en casa-habitación. Imagínense, este es el resultado de este modelo. Y la inmensa mayoría de los detenidos, fueron hechos por la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Esa es la realidad. Hay mando único", enunció.

Asimismo, reveló que "no han detenido en la Benito Juárez a ni un líder generador de violencia. Y por si fuera poco, la Benito Juárez justamente no es la Alcaldía más segura. De acuerdo a la medición por cada 100 mil habitantes, es la cuarta Alcaldía con mayor incidencia delictiva en este país. Así que el tal blindaje es sólo un montaje".

En la misma línea, Brugada insistió en el programa de seguridad del candidato panista, diciendo "de manera muy preocupada" quién es el que está a cargo de coordinarlo.

"Se trata de una persona que tiene el indicativo 'El Jefe Goliat', César Barrientos. Él fue acusado de explotación sexual, él fue acusado también de extorsión y él fue acusado por abuso policial. En el 2016, la Secretaría de Seguridad lo destituye de su cargo por estas razones y después aquí el candidato, siendo Alcalde, lo nombra coordinador de seguridad", recordó.

"Y no acaba ahí. Ya siendo coordinador de seguridad, resulta que lo detienen en estado de ebriedad, y disparó a una familia con niños. Y no sólo eso, imagínense, hoy se convirtió en el coordinador de propaganda, en un delincuente electoral, de Taboada. En este momento están subiendo un video en mis redes, donde aparece esta persona coordinando la campaña de Taboada", amplió en su mensaje.

El abanderado del partido blanquiazul respondió a las críticas de su contrincante cuestionando por qué la Secretaría de Seguridad no lo destituyó y actualmente es policía con licencia.

Por su parte, Chertorivski advirtió que la inseguridad es claramente el problema que más duele a las chilangas y a los chilangos. Una ciudad, que sostuvo, perdió la paz y la tranquilidad hace ya muchas décadas. "La calle es de los delincuentes. La ciudad ya no acepta más improvisaciones y mediocridad. No podemos seguir viviendo con miedo",

En esta ciudad es dos veces más probable que te asalten o te extorsionen, que en cualquier otro lugar del país. Necesitamos poder volver a andar con libertad.

Necesitamos cambiar el enfoque. No son más patrullas, policías y cámaras, sino menos delincuentes para volver a tener paz. Un nuevo modelo de seguridad basado en el acceso a la justicia y una nueva política anticrimen.

## LA SEGUNDA PREGUNTA

La pequeña Aby cuestionó las propuestas de los candidatos para lograr que la ciudadanía respete y participe en el cuidado del medio ambiente. Chertorivski fue el primero en responder y se lanzó contra la propaganda que los candidatos de Morena y el PAN han repartido por toda la ciudad. "Que no nos llenen de basura y de plástico, que gastó muchísima agua para fabricarse, todas las calles".

Luego, Taboada se fue por la reducción de las emisiones de carbono. "¿Qué necesitamos? Primero, vamos a impulsar una gran campaña para que todas y todos reciclemos. Segundo, vamos a hacer una gran planta para tratar la basura y que esa basura pueda convertirse en energía eléctrica y esa energía la vamos a llevar al Metro", especificó. Además, adelantó que se harían más ciclovías y un programa de cuidadores del servicio ambiental.

Mientras que, Brugada explicó que todos los pendones que hoy se tienen en la ciudad se van a reciclar y los convertirán en mobiliario urbano. "Aquí no se trata de dejar esos temas abandonados y crear más basura", agregó.

## PLANEACIÓN DEL DESARROLLO INMOBILIARIO URBANO

El segundo bloque llegó con Taboada diciendo, en su defensa, que si algo de lo que se le acusa es verdad, no estaría debatiendo, ni a 20 días de ganar la elección en la ciudad.

"Me investigó la Contraloría; se metieron a mis cuentas; la Fiscalía inventó carpetas de investigación; espionaron mi teléfono, involucrándome en casos de secuestro; incluso cruzaron la línea de meterse con mi familia. Me han buscado todo y no tengo nada que ocultar", insistió.

También argumentó que la ciudad está viviendo apagones, falta de agua, contingencias ambientales y más, por la falta de planeación.

Respecto al tema, Chertorivski alertó al candidato panista de guardar silencio durante el bloque ante las acusaciones sobre el Cártel Inmobiliario de la Alcaldía Benito Juárez.

"No hay más tiempo que perder. Mi compromiso es que en un año, desde el periodo de transición, vamos a dialogar y a hacer lo necesario para echar a andar el sistema de planeación, tener el plan general de desarrollo, el programa general de ordenamiento territorial", calculó.

Por su parte, Brugada refirió que Taboada asegura que para garantizar una vivienda, hay que garantizar agua y servicios; sin embargo, ella señaló que eso no es lo que pasa en la Benito Juárez.

"Aquí se llenaron de construcciones irregulares en la Benito Juárez. Sin licencia otorgada por la Alcaldía, no

hubiera podido construirse ni una obra. Así que ni más ni menos. Hay que asumir las responsabilidades", le recomendó la morenista al compartir que la Ley Orgánica de las Alcaldías, en su Artículo 32, fracción II, dice que una atribución de las alcaldías es emitir la licencia de construcción.

"Así que Santiago, no puedes evadir tu responsabilidad ni legal ni políticamente. Así que eres responsable, eres líder de este gran problema del Cártel Inmobiliario", le reiteró.

La abanderada del partido guinda eligió un discurso sobre la visión de ciudad que queremos, para qué y para quiénes gobernar. ¿Una ciudad para el bienestar o para la corrupción? ¿Para las libertades o para la censura? ¿Para la protección de los bienes colectivos o de la privatización? ¿Una ciudad para el futuro y la sustentabilidad o para el retroceso? ¿Una ciudad para todas, todos y todes o para unos cuantos?

"Para mí, desarrollo urbano es hacer ciudad; y es poner en el centro a ti y a tu familia; y es combatir desigualdades; y es promover la solidaridad, la fraternidad, el humanismo, los derechos sociales, los derechos de la naturaleza como guía", compartió.

Enseguida, aprovechó para irse nuevamente contra su contrincante panista sobre el carente desarrollo urbano, debido a que se piensa en la ciudad como un botín y "hay que reconocer que los empresarios de la corrupción, respetan la mayoría la Ley. Pero el Cártel Inmobiliario, no".

"Se trata de un negocio ilegal de más de siete mil millones de pesos. Es el negocio del PAN, del panismo y aquí tenemos sentado a uno de sus representantes, que está afectando a la ciudad, que está afectando a la gente", aseveró.

Entre las propuestas de medio ambiente que presentó, dijo que el Gobierno logró disminuir los gases efecto invernadero, 10 por ciento menos; dos plantas de reciclamiento que producen biocombustible; una planta solar, la más grande del mundo; y la rehabilitación del Bosque de Chapultepec como el bosque urbano más grande del mundo.

Además, impulsará una canasta de derechos ambientales para la capital con el objetivo de mejorar el aire, tener más agua de calidad para todos, reverdecimiento de la ciudad, aumento del transporte eléctrico, impulso de la transición energética, y disminución de río, así como manejo sustentable de los desechos.

## EL MENSAJE FINAL

Para el candidato Santiago Taboada, los tres encuentros entre los aspirantes a la Jefatura de Gobierno capitalino sirvieron para contrastar los proyectos y presentarlos a la ciudadanía: "Cuando las luces de este foro se apaguen, lo que seguirá para el equipo del cambio serán las urnas. Estamos a 20 días de la elección. Lo que está en juego es el futuro de la ciudad. Estos tres debates sirvieron para contrastarnos. Sus 27 años de mentiras y fracasos, y nuestro proyecto de cambio y resultados".

"En este gran proyecto nos queda una última estación. Todas y todos al Zócalo el próximo domingo para consolidar el gran pacto de la sociedad civil con el proyecto del cambio", concluyó.

La morenista Clara Brugada dijo que se encontraba enojado ante su derrota y la de Xóchitl Gálvez Ruiz en las próximas elecciones, situación que les afectaría en los negocios que ya habían apalabrado. "Eso me llena de alegría porque esta ciudad es y seguirá siendo progresista", afirmó.

"Viene el 2 de junio y tenemos una cita con la historia. Sal y vota con alegría; vota con amor a la Ciudad de México; sal y vota por la honestidad, por la transformación, por la prosperidad. El único voto es el de transformación. Así que voto parejo este 2 de junio. Haz historia y vota por dos mujeres transformadoras, que vamos a continuar el legado del Presidente Andrés Manuel López Obrador", exhortó.

Por último, el candidato del partido naranja, Salomón Chertorivski, resumió su participación al resaltar la presentación de propuestas para tener una ciudad de futuro, inteligente, en donde nos podamos mover con libertad y sentir paz; donde puedas vivir y no seas expulsado; una ciudad con salud, educación, sin corrupción.

"No votes por quien te dice que va arriba en una encuesta; vota por quien debería de ganar; vota por el que conoce los problemas de la ciudad, quien los ha estudiado, quien conoce las propuestas y las soluciones para cambiar esta ciudad. Este 2 de junio vota por lo que crees. Confía en ti. Vota todo Movimiento Ciudadano y vota Salomón Chertorivski", señaló.

Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski se enfrentaron esta noche en el último de tres debates entre candidatos de la capital mexicana. Después de hoy quedan tres semanas antes de las votaciones, y apenas dos semanas y fracción de campaña. Se trata, en realidad, de un debate de dos: aunque el tercero, representante de Movimiento Ciudadano (MC), estará allí, sus posibilidades son muy bajas. Los ojos estuvieron en Clara y Taboada, la izquierda y la derecha, en un enfrentamiento verbal que, según los analistas, cambiará poco las tendencias.

Las últimas cuatro encuestas reconocidas por el Colegio de Especialistas en Demoscopia y Encuestas marcan a la abanderada de Morena como la eventual ganadora de la elección del 2 de junio. De las Heras Demotecnia le da 55 por ciento a la candidata de izquierda y 42 al de la derecha. Es la última publicada hasta hoy. Mitofsky otorgaba 53.3 a Clara y 39.4 para Santiago, mientras que Varela y Asociados le concedía 54.8 a Brugada y 40.5 a Taboada.

El último encuentro entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México incluirá la participación de niñas, niños y adolescentes a través de la formulación de dos preguntas sobre seguridad y justicia y planeación del desarrollo inmobiliario urbano.

Los primeros en llegar a los estudios de MVS fueron los simpatizantes de la morenista Clara Brugada y del panista Santiago Taboada, quienes iniciaron un enfrentamiento con consignas a favor de su aspirante favorito.

La candidata de de la coalición "Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México", Brugada, aseguró en sus redes sociales estar lista para vencer esta noche y el próximo 2 de junio al frente opositor.

"¡Estamos listas y listos! Este 2 de junio venceremos a la oposición. Con honestidad, resultados, cercanía a la gente, la Transformación continuará en nuestra Ciudad de México", publicó.

Por parte de la coalición "Va por la CdMx", Taboada invitó a la ciudadanía a ver el debate que dará inicio a las 20:00 horas y adelantó en su cuenta personal que ganará este último cara a cara rumbo a la contienda electoral.

"Nos vemos hoy en el último Debate Chilango previo a la llegada del cambio en nuestra CdMx este 2 de junio. ¡No se lo pierdan! Volveremos a ganar este debate y ganaremos la elección", escribió.

El emecista Salomón Chertorivski también afirmó estar listo para debatir con los otros dos candidatos y prometió demostrar esta noche que es el aspirante ideal para gobernar la capital del país.

"Yona y yo más que listos para el tercer #DebateChilango. Hoy volveré a demostrar que soy el mejor para dirigir esta Ciudad y que las y los chilangos tienen una opción diferente con Movimiento Ciudadano", compartió.

A los candidatos se les dará dos minutos para su mensaje de inicial; un niño formulará una pregunta sobre el tema "Seguridad y Justicia" para la que tendrán un minuto para responder, luego plantearán sus propuestas y conclusiones. Lo mismo será para abordar la "Planeación del desarrollo inmobiliario urbano" y el mensaje final de cada persona debatiente durará dos minutos.

Este tercer encuentro de cara a las próximas elecciones será moderado por los periodistas Luisa Cantú Ríos, del

Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano (SPR) y de Radio Chilango, y Pedro Pablo Gamboa Gamboa, presentador de Milenio.